

**Ergebnisprotokoll
der Mitgliederversammlung
am Freitag, den 25. September 2015, 09.00 Uhr bis 10.15 Uhr**

TOP 1 - Begrüßung durch den Präsidenten

Dr. Würtenberger begrüßt die anwesenden Mitglieder, insbesondere die anwesenden Ehrenmitglieder *Dr. Kunz-Hallstein und Dr. Wirth*.

Sodann gedenken die Mitglieder der seit der letzten Mitgliederversammlung Verstorbenen:

Professor Dr. Hans Forkel, Würzburg

Patentanwalt Dipl.-Ing. Rainer A. Kuhnen, Freising

Rechtsanwalt Friedhelm Faust, Hamburg

Patentanwalt Günther Koch, München

Patentanwalt Dr. Franz Lederer, München

Patentanwalt Dipl.-Ing. Peter Riedel, Stuttgart

Patentanwalt Dip.-Ing. Heinz Bardehle, Oberhaching

Besondere Würdigung gilt den beiden verstorbenen Ehrenmitgliedern, Herrn Dr. Lederer, langjähriger Vorsitzender der Bezirksgruppe Bayern und ehemaliger Vizepräsident der Vereinigung, und Herrn Bardehle, langjähriges Mitglied und ehemaliges Mitglied im Gesamtvorstand.

TOP 2 - Geschäftsbericht des Generalsekretärs

Prof. Dr. Loschelder verliest in gekürzter Fassung den Geschäftsbericht. Die vollständige Fassung ist diesem Protokoll als Anlage 1 beigefügt.

TOP 3 – Finanzbericht des Schatzmeisters und Prüfungsbericht der Kassenprüfer

Dr. Baumgärtel, erstattet den Finanzbericht für das Rechnungsjahr 2014. Die Aufstellung über die Einnahmen, die Ausgaben sowie über das Vermögen der Vereinigung ist als Anlage 2 beigefügt.

Herr Loschelder verliest den Bericht der beiden Kassenprüfer, Rechtsanwalt Schmitz und Patentanwalt Dr. Hans-Wilhelm Meyers. Das Ergebnis des Berichts wird wie folgt vorgetragen:

„Am 9. September 2015 haben wir die Buchhaltung und deren Unterlagen sowie das Guthaben auf dem Sparkassenkonto und die Vermögenswerte der Deutschen Vereinigung für gewerblichen Rechtsschutz und Urheberrecht für das Rechnungsjahr 2014 geprüft und für richtig befunden.

Wie in den Vorjahren erstreckte sich die Prüfung nicht auf die Kassen der Bezirksgruppen. Diese teilen ihren jeweiligen Vermögensstand zum 31.12. mit. Die Summe der Bestände wird als Sondervermögen „Bezirksgruppen“ in der Bilanz ausgewiesen. In der Gewinn- und Verlustrechnung erscheint der Saldo zum Vorjahresbestand als „Vermögensänderung Bezirksgruppen“.

Ergebnis:

Die Kasse der Vereinigung wurde sorgfältig geführt; alle Belege lagen geordnet und vollständig vor. Es ergaben sich keine Beanstandungen.

Köln, 9. September 2015“

TOP 4 - Genehmigung des Voranschlags für 2016

Dr. Baumgärtel schlägt folgenden Voranschlag vor:

Einnahmen	1.284.000,-- €
Ausgaben	1.431.000,-- €
<hr/>	
Unterdeckung	147.000,-- €

Der Voranschlag für das Jahr 2016 wird einstimmig genehmigt.

TOP 5 - Wahl der Kassenprüfer

Rechtsanwalt *Thomas H. Schmitz* und Patentanwalt *Dr. Hans-Wilhelm Meyers* stellen sich erneut als Kassenprüfer bereit. Beide werden einstimmig gewählt.

TOP 6 - Entlastung des Gesamtvorstands

Auf Antrag wird der Gesamtvorstand bei Enthaltung der zu Entlastenden einstimmig entlastet.

TOP 7 - Ersatz- und Ergänzungswahlen zum Gesamtvorstand

Dr. Würtenberger teilt mit, dass folgende Vorstandsmitglieder erneut für die Wahl zur Verfügung stehen:

Prof. Dr. Joachim Bornkamm

Prof. Dr. Dr. Uwe Fitzner

Cornelie von Gierke

Raimund Lutz

Dr. Udo Meyer

Gabriele Mohsler

Dr. Uwe Over

Dr. Almut Pflüger

Dr. Michael Schaeffer

Beate Schmidt

Prof. Dr. Anja Steinbeck

Dr. Heiko Willems.

Prof. Dr. Michael Loschelder scheidet auf Wunsch vor Ablauf seiner Amtszeit aus.

Dr. Würtenberger teilt mit, dass der Geschäftsführende Ausschuss

Prof. Dr. Wolfgang Büscher

als neues Mitglied des Gesamtvorstands vorschlägt. Er fragt, ob über die Wahlvorschläge en bloc abgestimmt werden kann. Dies wird einstimmig bejaht. Bei Enthaltung der Betroffenen werden alle vorgeschlagenen Kandidaten einstimmig gewählt. Die Annahme der Wahl wird schriftlich erfolgen.

Dr. Würtenberger teilt mit, dass der Gesamtvorstand folgende Veränderungen im Geschäftsführenden Ausschuss beschlossen hat:

Neuer Generalsekretär ist Patentanwalt Stephan Freischem. Neue stellvertretende Generalsekretärin ist Frau Iris Plöger. Alle anderen Posten sind nicht verändert.

TOP 8 – Verschiedenes

Dr. Würtenberger teilt der Versammlung mit, dass der Gesamtvorstand vorschlägt, Professor Loschelder, der 23 Jahre Generalsekretär der GRUR war, die Ehrenmitgliedschaft zu verleihen. Dieser Vorschlag wird einstimmig angenommen.

Sodann teilt Herr Dr. Kunz-Hallstein, ehemaliger Präsident, der Hauptversammlung mit, dass in der Sitzung des Gesamtvorstandes beschlossen wurde, die Verdienste von Herrn Prof. Dr. Loschelder besonders zu würdigen und ihm die Rudolf-Callmann-Medaille zu verleihen. Die Rudolf-Callmann-Medaille ist in dankbarer Erinnerung an die hohen wissenschaftlichen Leistungen Rudolf Callmanns und seiner engen Verbundenheit mit der Vereinigung 1981 von der Vereinigung gestiftet worden. Die Rudolf-Callmann-Medaille soll solchen Mitgliedern der Vereinigung für gewerblichen Rechtsschutz und Urheberrecht verliehen werden, die sich um das Fachgebiet Gewerblicher Rechtsschutz und Urheberrecht und seine Pflege in der Vereinigung hervorragend verdient gemacht haben. Die Medaille darf alle fünf Jahre frühestens vergeben werden. Sie wurde bisher an Herrn Oppenhoff, Herrn Krieger, Herrn Vieregge und letztmalig im Jahr 2006 Herrn Schrickler verliehen. Die anwesenden Mitglieder begrüßen diesen Vorschlag per Akklamation.

Dr. Würtenberger und Herr Freischem übergeben Prof. Dr. Loschelder die Rudolf-Callmann-Medaille und die Ehrenurkunde. Er nimmt sie dankend an.

Köln, 30. September 2015
gez. Kreis